

同時多発テロにたいするみんなの意見

1. 2001年9月11日、アメリカで発生した同時多発テロについて、具体的にどのようなことがあったのか書いてください。(抄録)

- ・1) オサマ=ビン=ラディン氏と疑われるテログループが民間機をハイジャックし、世界貿易センタービルなどを直撃し多くの犠牲者・損害をもたらした。この裏にはブッシュ大統領が真のねらいだと考えられている。デトロイトに墜落した飛行機はホワイトハウスをねらったとも考えられている。
- ・2) 同時に四機の民間機をハイジャックし、二機は国の象徴と呼ばれる貿易センターに、一機はピッツバーグに、一機は国防総省に墜落した。死者は今日までで200人、行方不明者は5000人近く。
- ・3) 世界貿易センタービルに民間航空機が2機激突。一万人死亡。5000人行方不明。金融機関やスポーツなどが一時的にストップ。アメリカまた世界経済に大きな打撃を与えた。ハイジャックされた4機の内2機はビル、そして残りの2機はピッツバーグ、ペンタゴンに墜落。

2. テロの犯人と思われる人物・グループについて、また彼らがこのような出来事を引き起こしたと思う理由について、知っていること、聞いたこと、あるいは想像したことについて書いてください。

- ・4) ラヴィン氏のグループ（イスラム原理主義）グローバル社会への反発。アメリカ憎しの犯行などいろいろ。社会の墮落を正そうとして。
- ・5) イスラム原理主義の人は近代文明を嫌い、それを破壊しようとして、その大きな敵であるアメリカの経済と軍事力の中心を攻撃した。
- ・6) パレスティナやその周りの国々はイスラエルに土地を取られ、その裏でイスラエルに力を貸しているアメリカに攻撃をした。
- ・7) 目立ちたかった
- ・8) 世界（アメリカなど）に対する不満があった。
- ・9) アメリカに対してたまっていたストレスが爆発したのだと思う。
- ・10) たぶん昔からアメリカをねらっていて何回も昔もしていたから容疑者はラディン氏だと思われる。
- ・11) 私は裏では湾岸戦争 イラク対クウェートがまだあとを引きずっているとも考えているし、今回のテロ事件でよっぽどアメリカは憎まれているし、それだけのことを今までにしてきた、その仕返しがこの事件のきっかけだと思う。アメリカ人を殺すことがいいとか聖戦とかいっているけれど。アメリカを中心に世界が回り、アメリカの何でも思うツボが彼らにとって許せないという部分もあったのではないか。
- ・12) アルカイダというテロ集団を設立したラディン氏。以前からケニアの米大使館爆破などをはじめとするテロ行為に関与していたとされる。昔、ソ連と戦ったときには米の支援を受けていたが米が聖地に進攻してきた事に対米を決意。
- ・13) 世界的に有名なビルをつぶすことで力を示そうとした。
- ・14) 戦争をしたかったから。資本主義の人間が気に入らなかったから。
- ・15) イスラム原理主義者のウサマ=ビンラディン氏が犯人といわれている。理由としてはアメリカの思いのままだったし、パキスタン、アフガニスタンとアメリカの経済力・価値観の違い。
- ・16) イスラム過激派のオサマビンラディン氏が犯人であるとされている。かれは軍事知識や統率力を

持っているから。

- ・17) イスラム教を信仰しているオサマ=ビン=ラディン氏が主犯格。テロを起こした人々はアメリカの航空学校に通っていた。オサマ=ビン=ラディン氏の下には5000人の作業員がいるといわれている。
- ・18) なんかもよほどムカツいてたんやと思う。
- ・19) アメリカに対してストレスがあったからだと思う。すべての面でアメリカはどここの国よりも上にいるし、人間の死の表し方が違うから。
- ・20) テロリズム=政治目的のための自己の思想の主張、のはずなのにラディン氏の犯行否定は考えられない。当初はD F L Pの犯行とってたがこれも否定、アメリカ政府は犯人をむりやりつくったようなイメージになる。パールハーバーのようにアメリカがテロが起こることを事前に察知して、それを利用して中東を攻める口実を作ったのではないか？経済危機に陥っていた中「戦争」が一番経済効果があると考えたのは現ブッシュ大統領の父だ。マスコミの報道にも矛盾があり、報道操作が考えられる。

3. アメリカ政府やアメリカ人はこの事件をどのようなものと感じ、どのようにしようとしているのか、あなたの知っている事、あなたがアメリカの立場にいれば行うであろう事を書いてください。

- ・21) 自由主義社会への挑戦、テロへの激しい怒り、報復処置!!
- ・22) アメリカ人はアメリカに対する挑戦だと怒り本気で軍を投入して報復のために犯人を捜している。
- ・23) とりあえず戦争／・戦争する。
- ・24) アメリカ人は非常に怒っている。僕も報復すると思う。
- ・25) ものすごく侮辱されたと思っている。そして犯人を捕まえて罰を与えるといっている。僕だったら戦争にするとと思う。
- ・26) アメリカは早い話戦争をしよう報復をしようといっている。ここでいつもの口ぐせは「正義のための戦争」アメリカはすぐこれを口実に人を殺す、それも民間人も含めて。私がもしアメリカの立場だったら、報復はしない。もし報復をしたのなら、それはまた同じ過ちの繰り返しだから。ここで仕返しをしたのならただの殺し合いになるだけだと思うし。ただ、テロを見のがすのか！といわれそうだけど、そうではない。ただ、じゃあなぜアメリカはテロにされたことを許せないといってアメリカ自身同じようなことをするのはおかしいと思うから。テロだけを裁くのは私も正しいことだと思うけど、その他関係のない人をまきこむのはとてもおかしい。
- ・27) 報復攻撃→タリバン（イスラム過激派）にラディン氏の身柄引き渡し。パキスタンが米に協力すれば国内の過激派の反発と周りの国が怖い。
- ・28) アメリカは報復するらしい。僕もアメリカは攻撃したらいいと思う。
- ・29) けんかを売られたから仕返しに戦争！
- ・30) アメリカ政府はこれを戦争と見なし、数日中にラディン氏の身柄引き渡しを要求した。もし引き渡しに応じなければ報復するといった。僕がアメリカの立場だったらただちに報復すると思う。
- ・31) ブッシュ大統領は戦争であると宣言した。
- ・32) テロを起こしたグループと戦争をしようとしている(報復に出る)アメリカは戦争一色だが、アメリカの人々の中では”戦争をしても何も解決しない”といった内容を掲げた看板をもって歩く人もいた。
- ・33) テロによる報復ではなく、報復による報復ではないのか？テロ支援国家は許さないというのであれば、アメリカも許されないだろう。イスラエルに対し武器を渡しテロ行為を示唆する行為を長年続けてきた。自業自得ではないのか。だが兵士同士の戦争は一種の「仕事」となるので許されるが、ベトナム、広島、長崎にやったことを思い出してほしい。市民を巻き込む戦争とテロ行為を同等のことであることをわかってほしい。歴史は知識でなく教訓である。

4. この事件をきっかけに世界はどのようになっていくのか、また日本への影響はどのようになると思うのか、あなたの考えを書いてください。

- 34) これだけで終わるならアメリカにはとくに影響ないらしい。昨日からまた経済も動き出したし。だからアメリカ本体へのダメージはすぐ元通りになると思う。でも報復したら無効も当然反撃してくるしもしかしたら核戦争にまで発展するかもしれない。日本は後方援助などを手がけて、ねられるかもしれない。
- 35) 同じ事をくり返す
- 36) アメリカの「犬」である日本はアメリカのいうがままなのはいうまでもなく、物質支援でとどまるか、それ以上にいくかは政府の力量を試される。世界は米英中心と、アフガニスタン、パレスティナ、イラク中心の戦争によって、中国あるいはロシアがアフガニスタンよりになるならば第三次大戦の始まりだろう。
- 37) まずこの事件で一番大きいのはアメリカによって日本も戦争の惨禍にまた巻き込まれる可能性が大きいということ。そしてこの事件をきっかけに第9条という憲法を改正しようとするものが必ず出てくること。アメリカの輸出に頼って、いわばアメリカに帰省してきた日本はアメリカ以上の打撃を受けると思う。
- 38) 日本の、アメリカの報復への協力（軍を動かすか）株価→経済影響（米の株と経済が崩れた）
- 39) 日本も、アメリカ側についていたらねられる。
- 40) もしアメリカが戦争をしたら日本も巻き込まれるかもしれないと思った。
- 41) 戦争になるかもしれない。日本にあるアメリカ軍基地などがつぶされるかもしれない。
- 42) アメリカが攻撃したら日本もねられるかもしれない。
- 43) あんまり分からないと思う。けどテロの恐怖はみんな忘れないだろう。日本もアメリカに手伝うといっているのだから、何かあるかわからん。
- 44) 自衛隊出動（？）
- 45) もし戦争になれば間違いなく日本も巻き込まれる。
- 46) 日本の基地は攻撃されるかもしれない。日本がもっている”集団的自衛権”をはじめて使うことになる。
- 47) 日本もちょっとは巻き込まれる可能性はあると思う。
- 48) 日本は沖縄に基地があるのでそこを攻撃されると思う。
- 49) 軍事力を強化し、警備体制を万全にする。

5. そのほか、この事件について感じたこと、疑問などがあれば書いてください。

- 50) 聞くところによるとラヴィン氏はイスラム教の開祖に似てきたらしく、原理主義者を熱くしたんだ、と。でも死んだら天国にいけるとかいつてるけどそんなこと死んでみなければ分からないし、とてもかわいそうな人々だと思う。というより、アメリカが憎いならもっと被害が広がるかもしれないし、もしかしたらアメリカのたくらみかもしれないと思った。もし世界を巻き込み第三次世界大戦になればアメリカもかなり力を落とすと思う。
- 51) アメリカに対してよっぽどいやなことがあったんやと思った。
- 52) アメリカは自分たちが他の国で今回の何十倍も人を殺していることを忘れてる気がする。
- 53) なぜあそこまでしなくてはならなかったのか。
- 54) 私が生まれて、そして自分の中ではじめて直面した「戦争」。まさかこの年で世界がむちゃくちゃになり、れているところを見ることができたのはとても悲しい。私が一番心に残ったのはビルに飛行機がぶつかる瞬間。その瞬間まであの飛行機の中の人々は生きていたということ。それがたった一秒足らずで、その命を散らしてしまったことが、私にとっては心を打たれました。あの瞬間、人々はビルにぶつかることを分かっていたのだろうか？それとも何も知らずに生きるという希望を胸に秘めていたのだろうか？何度考えても悲しい。世界は確かに「生まれてくるものもいれば死にゆくものもいる」ように破壊と建設から成り立っているが、同じ人間が、こうも簡単に人の命を消していく動物と思えば悲しい限りだ。だからアメリカの報復は反対だ。
- 55) 事件当初の報道は11機のハイジャックだったが誤報と伝えられたが、11機が飛行航路をはずれていたのは事実、何かが起こったと考えるのが自然ではないか？ピッツバーグに落ちた飛行機はなぜ落ちたのか？マスコミは墜落の30分ほど前にP16が横に並んでいたと伝え、落ちてからマスコミへの規制が強く落下した場所を映すことができていない。かなりの操縦技術を持っていた犯人グループが操縦ミスは考えられないし、そこから考えられるのは？なぜ大統領はテロから逃げていたのにマスコミがいつもついていたのは気になった。
なぜテロが悪いの？被害者の立場になれというのなら「私は死にたかったからテロによって殺してくれてうれしい」そう答える人もいるだろうケースバイケースなのでそれは否定にならない。なぜわるいのだろうか？
- 56) テロと自爆を行った人はなぜつっこんでいけたのかと不思議だった。日本の神風特攻隊のようだったと思った。
- 57) 飛行機でつっこんだ人は操縦がうまいと思う。よく自分から死ねたと思う。
- 58) 飛行機がつっこんだぐらいであれだけのビルが簡単につぶれたから驚いた。飛行機に乗ってた人たちやビルの中にいた人たち、いろんな犠牲者が出たのが悲惨だと思った。
- 59) もし日本が戦争になれば小泉総理はどういう決断をするのか。それで憲法第9条の問題はどうなるのか。
- 60) 戦争だけはやめてほしい。
- 61) 戦争では何も解決しない。無駄な血を流すだけ。戦争やめろ。